
ВО ВЛАСТИ

Решил стать предприни-
мателем. Многие отговари-
вают: время трудное. Есть 
у нас программы, которые 
помогают малому бизнесу?

Д. Фирсанов,  
Нижний Новгород

Городская дума 15 ноября 
впервые приняла муниципаль-
ную программу «Развитие малого 
и среднего бизнеса». 

КТО ОБ ИП 
ПОЗАБОТИТСЯ?

Программа нужна не только 
новоиспечённым ИП, но и городу 
- так он заботится о собственной 
налоговой базе. 

-133 млн руб. 
на 2018-20 гг. 
даду т значи-
тельный рост 
поступлений в 
муниципальную 
казну. Это обес-

печит будущее развитие города, 
- считает глава Нижнего Новго-
рода Елизавета СОЛОНЧЕНКО.

Сейчас в Нижнем более 52 
тыс. предприятий малого и сред-
него бизнеса. На них трудятся 
30% нижегородцев (в среднем 
по России - 25%). В 2016 году ма-
лый и средний бизнес принёс в 
городской бюджет 937,1 млн руб. 

Депутаты понимают, как важно 
создавать налогооблагаемую ба-
зу и рабочие места для горожан. 
За три года программа, по расчё-
там разработчиков, увеличит ко-
личество предприятий малого и 

среднего бизнеса до 547 на 10 
тыс. человек, а налоговые пос-
тупления от предпринимателей 
должны вырасти до 1,177 млрд 
руб. в год.

Чтобы документ эффективно 
работал, в городе создадут еди-
ную информационно-сервисную 
инфраструктуру. Предпринимате-
лям планируют помогать диффе-
ренцированно, делая акцент на 
приоритетные отрасли, объясни-
ла директор департамента эко-
номического развития, Нижне-
го Новгорода Ирина ЕГОРОВА.

Кроме того, для налогопла-
тельщиков, впервые зарегист-
рированных после 1 января 2016 
года, депутаты решили сохранить 
пониженную ставку единого нало-
га - 7,5% величины вменённого 
дохода - на 2018 год. Это ещё одно 
подспорье для малого бизнеса.

ПОЧЕМУ ВАЖНА 
ПРОЗРАЧНОСТЬ?

Активные горожане - первые 
помощники власти. Городской 
парламент готовится принимать 

бюджет на следующий год - ко-
нечно, при прямом участии ни-
жегородцев. Но депутаты сетуют: 
разобраться в проекте с боль-
шим количеством цифр челове-
ку без специальной подготовки 
непросто. Бюджет публикуют, и 
всё равно большинство нижего-
родцев не знают, куда и на что 
идут их деньги.

Елизавета Солонченко пору-
чила городской администрации 
подготовить информацию о глав-
ном финансовом документе на 
2018 год в доступном виде и к 6 
декабря разместить её в откры-
тых источниках.

- Важно, чтобы бюджет был 
открыт и понятен людям, чтобы 
каждый, кому это интересно, 
смог разобраться в цифрах и 
увидеть, что меняется от года к 

году, чтобы горожане понимали, 
есть ли в планах у властей бла-
гоустройство конкретной улицы. 
Считаю, что ещё до публичных 
слушаний по проекту бюджета 
нижегородцы должны узнать, 
куда и на что город собирается 
направлять деньги, - объяснила 
Елизавета Солонченко.

КУДА ПОТРАТИМ 
МИЛЛИАРДЫ?

Каждую зиму нижегородцы 
жалуются, что снег в городе уби-
рают плохо. Причина известна: 
уборку финансируют по нормати-
ву 61 руб. на кв. м, он вдвое ниже 
среднероссийского. 

- Весь год мы говорили об 
этом, и областные власти нас 
услышали - выделили дополни-

тельный миллиард рублей. А зна-
чит, сумма на уборку дорог удво-
илась и дороги будут убирать по 
российским нормативам, - наде-
ется Елизавета Солонченко.

Изменения в городской бюд-
жет уже успели внести. Подряд-
чиков по уборке нижегородских 
дорог определят по конкурсам в 
конце декабря.

И ещё одно важное решение: 
15 ноября дума согласовала кан-
дидатуру Наталии КАЗАЧКО-
ВОЙ на должность первого за-
местителя главы администрации 
Нижнего Новгорода и кандидату-
ру Александра ГЕРАСИМЕНКО 
на должность заместителя главы 
администрации города.

Альбина МАКАРОВА

КАК ПОМОЧЬ КАЗНЕ И БИЗНЕСУ?

Всех заинтересованных 
горожан приглашают об-
судить проект решения «О 
бюджете города Нижнего 
Новгорода на 2018 год и на 
плановый период 2019-2020 
годов» на публичных слуша-
ниях. Они пройдут 6 декабря 
в 14 часов в зале заседаний 
Думы Нижнего Новгорода 
(Кремль, корпус 5). В тот 
же день в 15 часов можно 
принять участие в слуша-
ниях по проекту программы 
комплексного развития со-
циальной инфраструктуры 
Нижнего Новгорода. Про-

  ан - вотнемукод хиобо ытке
сайте  www.gorduma.nnov.ru

 ОФИЦИАЛЬНО

Дороги в 
Нижнем зимой 

должны убирать 
по российским 
нормативам. 

Денег на содержание улиц и дорог будет на 1 млрд руб. больше.


